

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑOXX, NÚM. 3,395 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 13 DE MAYO DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Un gran número de editores é impresores de Barcelona, cuyos establecimientos sostienen centenares de familias han dirigido á la *Epoca* una sentida carta dando gracias á la prensa por las observaciones contrarias á la proposición del Sr. Paz sobre introduccion de papel extranjero. Mañana insertaremos este documento, que no dejará de pesar en el ánimo de los señores diputados.

Desde el 23 del mes próximo pasado se ha dado un grande impulso á los trabajos de la línea férrea de Belmez á Almorochon, y es de esperar que ya sigan con eficacia hasta su terminacion. Varias veces hemos hablado de la conveniencia de una vía que como esta puede contribuir tanto á que se generalice y abarate en el centro de la península el consumo de carbon de piedra.

La causa instruida con motivo de las heridas causadas ayer al teniente coronel retirado D. Joaquin Rodriguez Perea, ha pasado al juzgado de Palacio, por hallarse en este distrito la casa donde se perpetró el delito. El juzgado de la Universidad, que como de guardia, actuó en las primeras diligencias, dejó el sumario á punto de terminarse, según hemos oido, retirándose del sitio de la ocurrencia despues de las cuatro de la tarde. El herido sigue de gravedad.

Dice la *Epoca*:  
«La defensa que con sóbria y elocuente frase hizo ayer el señor marqués de Guad-el-Jelú de la campaña de Africa fué noble y digna, respondiendo á sentimientos que ciertamente no ha olvidado la España.»

El *Pabellon Nacional*, hablando de otros incidentes de la sesion de ayer en la alta cámara, escribe testualmente estas palabras:

«El general senador, dice extractando el diseno del Sr. Ros de Olano, al hacer uso de la palabra, empezó por manifestar que solo se levantaba movido por una gran necesidad, habiendo permanecido hasta ahora silencioso, porque desde el arresto del antiguo presidente del Senado y de algunos diputados (que cuando dejaron de serlo ya estaban pre-

tos), habia comprendido que no existia libertad para la discusion, y que toda garantía de inmunidad habia desaparecido.

Contestóle el señor ministro de la Gobernacion que la libertad de la discusion era un hecho que todos los dias se estaba probando por los discursos de la oposicion, y que la inmunidad que el gobierno respeta, no existe desde luego que están cerradas las Cortes.»

Se ha publicado el segundo número de la *Revista de ferro-carriles*. En su parte de fondo empieza á examinar la constitucion administrativa de las compañías en España, y propone la reduccion de los consejos de administracion como principio de las economías que en concepto de nuestro colega, deben introducirse en las empresas.

El embajador anglo-americano en Prusia se encuentra gravemente enfermo.

Parece que el ingeniero industrial don Gabriel Gironi ha presentado al señor corregidor de esta corte una notable Memoria, encaminada á mejorar ciertos servicios del municipio de los que abraza la carrera del Sr. Gironi, y que ha sido favorablemente acogido por el corregimiento de Madrid.

El Congreso de la liga para la reforma electoral en Inglaterra tuvo una reunion el 8 por la noche, en la cual el Sr. Beales felicitó á la liga por la victoria que habia alcanzado celebrando el *meeting* en Hyde Park. Votáronse por unanimidad una serie de resoluciones que tenían por objeto felicitar al éxito del gran *meeting*, condenar el bill del Sr. Walpole sobre los parques reales, pedir inmediatamente que el gobierno usara de su clemencia para con los fenianos condenados, censurar con energía la conducta del Sr. Roebuck en la cámara de los Comunes y finalmente dar las gracias al Sr. Beales por su talento como logista y por el inquebrantable valor de que ha dado pruebas en favor de la causa popular.

Los emperadores de Austria han llegado á Pesti, siendo recibidos con grande entusiasmo.

El gobierno griego continúa activa-

mente sus preparativos militares. La quinta de este año elevará el ejército á 30000 soldados. En los Estados-Unidos é Inglaterra se ha encargado la construccion de siete buques blindados.

## SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy publica los siguientes reales decretos:

—Disponiendo que D. Antolin Udaeta cese en el cargo de vocal de la clase de diputados del consejo de gobierno y administracion del fondo de redencion y enganches del servicio militar.

—Disponiendo que D. Emilio Bernar cese tambien en igual cargo.

—Nombrando vocal de la misma clase á D. José de Zaragoza.

—Y nombrando para otro cargo de igual clase á D. Luis Diaz Perez.

Por reales decretos que hoy publica la *Gaceta* se ha concedido merced del hábito de la orden militar de Calatrava á D. José Alonso y Garcés de los Fayos; y de Alcántara á D. Santiago Alonso y Garcés de los Fayos.

De real orden expedida por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto que se supriman las partidas 91 y 92 del actual arancel de Aduanas, y que se sustituyan por las siguientes:

Partida 91. «Cacao de Guayaquil y de Marañon, que proceda directamente de cualquier punto de América situado al oeste del cabo de Hornos, los 100 kilogramos 13'500 escudos en bandera nacional, y 22'200 escudos en bandera extranjera.»

Partida 92. «Cacao de Guayaquil, de Marañon, de Haití, Martinica y las demás clases no especificadas, procediendo directamente de cualquier punto extranjero de América situado el Este del cabo de Hornos, los 100 kilogramos 22'500 escudos en bandera nacional y 27 escudos en bandera extranjera.»

Partida nueva. «Cacaos de la partida anterior, procediendo de puntos extranjeros de Europa, los 100 kilogramos 27'600 escudos en bandera nacional, y 33 escudos en bandera extranjera.»

Y que tambien se consigne que estos derechos son independientes del de consumo que debe satisfacer el cacao con arreglo al real decreto de 27 de noviembre de 1862.

Por el ministerio de Fomento se ha resuelto que los concesionarios de aguas del canal de Isabel II que utilicen las sobrantes en las afueras de Madrid para el esclusivo servicio del riego, previa autorizacion de dicho ministerio, abonem por cada real fontanero el precio provisional de 2 escudos anuales, quedando sujetos á todas las cláusulas antedichas y á las particulares que en cada caso se impongan al otorgarse la concesion.

La escampavía *Gaditana*, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la madrugada del 3 del actual en los bajos del rio Palmones dos botes con nueve bultos de tabaco.

La *Gaceta* de hoy publica exposiciones á S. M. de los ayuntamientos de Fuentelámo, Galilea, Carrion de Calatrava, Tales, San Carlos del Valle, seminario é instituto de Guipúzcoa, instituto de Huesca, de Cáceres y de Lérida.

Segun los partes recibidos, ayer ha llovido en Avila, Badajoz, Burgos, Cáceres, Córdoba, Huelva, Leon, Orense, Palencia, Salamanca, Soria, Toledo y Valladolid.

Por la alcaldía correjimiento de esta capital se ha publicado el bando de costumbre con objeto de evitar el abuso de algunos conductores de carruajes que, á pretexto de las fiestas de la romería de San Isidro exigen mayor retribucion que la debida por el servicio de los mismos; á este fin se recuerda al publico las tarifas de precios á que han de atenerse en dichos dias: carrera á San Isidro del Campo en los dias de romería, por una ó dos personas, en carruaje de un caballo, 10 rs.; por horas á dicho punto, dos personas, 12 rs.; carruajes de cuatro asientos y dos caballos, por una hora, 14 rs.; y por una carrera conduciendo de una á cuatro personas, 12 rs. Los carruajes á la calesera no podrán exigir mas de 4 rs. por persona en los dias de romería, desde la Puerta del Sol á la pradera de San Isidro y viceversa.

El lunes próximo, á las doce del dia, se procederá en el almacén de comisos de la aduana de esta corte, á la venta en pública subasta, de diferentes géneros licitos é ilícitos (de dicha procedencia) divididos en 34 lotes, cuyo contenido y respectivo valor aparece hoy en el *Diario de Avisos*.

Los cuatro siguientes sueltos son del *Gil Blas*:

«Sostienen los fabricantes de papel que los periódicos son parte interesada en esta cuestion, como tratando de desautorizar sus razones.»

Y deben contestar los periódicos, que los fabricantes no son parte interesada (¡pobrecitos! Ellos no piden nada para sí... ¡madra! Quieren únicamente que el público reciba, por ejemplo, un esai papal de estraza en lugar del blanco y satinado, y que si es posible lo pague mas caro. Esto es lo que quieren... Porque ellos no tienen interés en este asunto... ninguno... Y así discurren tan frescos.

—La verdad es que los periódicos son los que menos padecerán, porque están ya muy padecidos.

—Pero ¿y los libreros? ¿Y el comercio de libros que lleva á todas partes de América las obras de nuestros ingenios y con ellas las glorias de España?

—¡Toma! ¡Que se arruinen mas que de lo que están y viva el fabricante de papell!

—¡Pero una fábrica de papel da de comer á muchos españoles!

—Sí, señor; pero vea Vd. lo que son las cosas; entre cajistas, empleados, reparadores y vendedores, solo la *Correspondencia* da de comer á mas españoles que tres fábricas reunidas, y creo que en toda España no lleguen á veinte.

—¡Cuanto digo que te adoro!

—Lo que me hace gracia es lo que dicen los fabricantes cuando afirman que no quieren pedir en el arancel la rebaja del carbon y las drogas, porque esto podría perjudicar á alguien.

—Pero piden la subida del papel para perjudicar á los libreros, que es de quien viven.

—¡Ateme Vd. esta mosca por el rabol!

Un periódico de anoche sostiene que la capital de España es la mas fastuosa é improductiva de las cortes de Europa, y que el profundo malestar social de nuestro país depende de que lo mismo en la fortuna privada que en la fortuna pública, están completamente desviados los gastos y los ingresos, y de que no se tiene en cuenta que la acumulacion de capitales es en el país la fuente de la riqueza y de la prosperidad; como el desahogo en el Tesoro es la elevacion del crédito y de la grandeza de la patria.»

sangre: «Mi asesino es él...» Si Langlade le ha muerto como decís, Mauricio Vidal no podia conocerle.

—Esa observacion es muy lógica, lo confieso, pero yo me la he hecho tambien y creo haber resuelto el enigma. Langlade antes de ir á presidio ha vivido siempre en Paris, y era muy conocido de la juventud masculina. No le hablaban, no estrechaban su mano; pero donde quiera que se presentaba Langlade con la hermosa Sol Poniente, llamaba la atencion y su nombre corria de boca en boca; nada tiene de extraño que le conociera Mauricio Vidal.

—Sí, esa es una razon, pero no muy clara.

—Además, todas estas dudas se justifican con estas palabras. ¿Se ha asesinado por esa época á alguna otra persona en la calle de la Paz? No. Vos no teneis noticia, la policia tampoco; así pues, el crimen de Langlade no puede confundirse con otro.

—No digo lo contrario, pero mi conciencia me manda vacilar aun.

—Creo que no vacilaréis despues de haber interrogado á Langlade; y á Sol Poniente sobre todo; acaso el primero se niegue á responder á vuestras preguntas.

—¿Por qué?

—Porque es de un carácter brusco, escéntrico. ¡Ah! Savari os hubiera dado menos que hacer; no sabéis el sentimiento que tengo porque no sea él el culpable.

—Vamos, que se vaya consolando nuestro amor propio respecto á esa equívoca, dijo el juez poniendo término á aquella entrevista.

—No me consolaré jamás! dijo Vibert inclinándose.

Y añadió para sí:

—¡Será la desgracia de toda mi vida!

Y salió de la estancia.

XXX.

—¿Qué ha sido de Julia y de Savari, mientras la precisa hilacion de nuestra historia nos ha obligado á perderlos de vista?

Al dia siguiente de la comida en el café inglés, Savari se fué á casa de las tres á la calle de Grammont.

—La señora está enferma, le dijo Marieta, no puede recibir.

Despues de insistir inútilmente para que le introdujera en presencia de Julia,

Savari se encaminó al hotel de los Príncipes; queria por lo menos hablar de ella ya que no podia verla; pero el conde Rubini, tan comunicativo hasta entonces, se habia vuelto desde la vispera frio, ceremonioso, reservado.

En lugar de responder, como de costumbre, con locuacidad á sus menores preguntas, hablaba por monosílabos, ó guardaba profundo silencio si Savari le hablaba de la condesa.

Ya sabemos en qué disposicion de espíritu se encontraba Vibert y no puede asombrarnos aquel brusco cambio en sus maneras; pero Savari que no estaba tan enterado como nosotros de los encontrados afectos de su alma, se asombraba buscando las causas que podian motivar la conducta del conde hasta que encontró esta explicacion lógica:

—Me dió quince dias para satisfacer mi deuda, y han pasado tres meses; su frialdad es un recuerdo indirecto que me debo desatender.

Y desde que abrigó este pensamiento su única preocupacion fué buscar medio de pagar su deuda y cumplir con el conde Rubini, que podia emplear su influencia para alejarle de Julia. Sin embargo, él no tenia catorce mil francos, ni nadie entre las personas que conocia podia esperar que se los prestase. Dos meses antes hubiera vuelto á jugar buscando en el mismo juego recursos contra su acreedor; pero entonces vacilaba, parecia haberse obrado en él una trasformacion, empezando por rechazar el juego que habia sido para él, mas que un entretenimiento, un medio de subsistencia. Desde que amaba á Julia, la vida se le presentaba bajo un aspecto distinto, empezando á comprender la honradez, la caballerosidad, todas las palabras, en fin, que hasta entonces habian tenido para él un sentido vago.

Aun bajo estas impresiones, si hubiera tenido una seguridad de ganar los catorce mil francos, no hubiera vacilado; pero dudaba; la suerte no siempre está propicia y podia en vez de encontrar remedio duplicar su mal. Sin embargo, una noche llamó por fin con mano trémula en casa de la señora Ermont, llevando en el bolsillo veinticinco luises.

La misma dueña de la casa le abrió la puerta.

—¡Calla! ¿Eres tú? exclamó madama Ermont; te agradezco que vengas á verme. No eres como los otros que abando-

—¿Con que tienes miedo de mí? murmuró por fin Langlade con dulce centeo.

—Creo que con razon; me has tratado siempre mal.

—¡Ingrat! ¿no comprendes que he sido duro, celoso, violento, porque te amaba!

—Ya conozco esas razones, repuso ella con dureza; todo lo disculpais con vuestro amor, y cuanto mas martirizais á una mujer decís que la queréis mas. Cada una de vuestras injurias es una prueba de amor; pues bien, entonces amados un poco menos; no queremos un amor que nos hace la existencia intolérable.

—¿Es decir que has sido muy infeliz á mi lado? dijo él siempre con dulzura.

—Sí, muy desgraciada.

—No temas, di la verdad; detrás de esta verja no soy temible.

—Por eso es la vez primera que me atrevo á hablarte sin temblar.

—Habla entonces. Di cuantos resentimientos tengas, te escuché!

—A cualquiera otra mujer hubiera desarmado aquella misma templanza; se hubiera conmovido quizá porque habia algo de interesante, de sumiso, de resignado, en la dulzura de aquel hombre enérgico; pero en Sol Poniente no estaba desarrollado el instinto del corazón; la sensibilidad era palabra vana para ella y dejó solo hablar el odio que aquel hombre le inspiraba hacia cinco años. Era la primera vez que podia decirle sin rebozo todo lo que guardaba en el alma, y no pensaba desperdiciar tal ocasion.

Abrió, pues, su corazón á Langlade y no le dispensó ninguna queja, ningun insulto! Le fué devolviendo uno por uno todos los que habia soportado en tantos años, ya que los golpes no estaba en situacion de devolverlos. La esclava sacudia el yugo, rompía sus cadenas!

Langlade escuchó sin interrumpir y cuando ella hubo acabado murmuró:

—¿Es decir que no me amas?

—No te he amado jamás; te he tenido, hé ahí todo!

El coloso bajó un instante la cabeza y despues exclamó:

—Si yo lograra salir de la prision, ¿consentirias en vivir á mi lado?

—No lo esperes; esto ha concluido para siempre; no quiero vivir como he vivido. Quiero aprovechar lo que me res-

ta de juventud y de hermosura para vivir libre y tranquila!

Cada una de estas palabras iba clavándose como un arma acerada en el corazón de Langlade, y balbuceó:

—¡Oh! tenía muchas cosas que decirte y de nada me acuerdo.

—Tú no sabes mas que ultrajar.

—No, murmuró el coloso, ¡sé tambien sufrir!

Y su color sonrosado habitualmente se habia ido tornando pálido. Estefanía le miró, tuvo miedo y retrocedió un mas; entonces él con la misma dulzura murmuró:

—Es decir que si un dia vuelvo como ya he vuelto dos veces...

—No me encontrarás, procuraré que no conozcas mi residencia.

—Es decir que te veo por última vez.

—Por última!

—Dentro de algunos dias te pondrán en libertad y yo seguiré en la cárcel; ¿no vendrás á verme nunca?

—¡Jamás!

—Y sin embargo, por tu causa he cometido todos mis crímenes. Si no te hubiera amado tanto, no hubiera estado en presidio ni ahora me veria en la cárcel.

—¿Por qué me has amado? Nunca te lo explico.

—Y si en lugar de ir á presidio, repuso él siempre con dulzura, me enviaran al cadalso por aquello... ya sabes... por la muerte que di á aquel hombre que era tu amante, no vendrias á despedirme de mí?

—No.

—¡Miserable!!! esclamó él ya fuera de sí y sacudiendo con tal violencia la reja que casi torció uno de sus hierros.

Al ver la imposibilidad de arrancarla la golpeaba, la mordia, lanzando gritos salvajes, mientras sus ojos se inyectaban de sangre y sus labios se cubrian de espuma.

Por un movimiento involuntario Estefanía retrocedió hasta el lado opuesto de la sala; pero cuando vio que Langlade, á pesar de todos sus esfuerzos, no lograba arrancar ninguno de los hierros que de ella le separaban, volvió á ocupar su sitio, exclamando:

—¿Cómo me desharías ahora entre tus manos si pudieras... pero por vez primera no puedes nada contra mí; ya no soy el juguete con quien te entretenias, el perro á quien hacias fiestas ó maltratabas, según te aconsejaba tu humo; ya ves



El director de Agricultura, Industria y Comercio ha tenido la amabilidad de enviarnos un ejemplar de la estadística minera correspondiente al año de 64. De ella resulta, entre otros datos curiosos, que en dicho año se obtuvieron como ingresos directos para el Tesoro, por impuestos de la industria minera, la cantidad de 852.796.125 escudos; por rendimientos de las minas del Estado, 3153.008.886 escudos; y por la venta de sales 12063.183.700, ó sea un total de 4773.998.711, que da un aumento de 517.735.923 escudos sobre la cantidad recaudada en 1862. No resulta la comparación con el año 63, porque en la estadística de dicho año no aparece el importe de las sales vendidas.

El ministro del Interior en Inglaterra Sr. VV. Valpole, ha presentado su dimisión siendo reemplazado por el Sr. Hardy. La causa de su salida ha consistido en haber autorizado el último meeting reformista en Hyde Park.

Las noticias recibidas de Londres por la vía ordinaria, dicen que no ha cesado un momento de reinar acuerdo entre los miembros de la confederación. El proyecto de arreglo ha sido dividido en artículos, aprobándose todos á escepcion del cuarto que trata del plazo en que las tropas prusianas han de evacuar la fortaleza del Luxemburgo. El plenipotenciario prusiano ha creído deber pedir instrucciones antes de dar su consentimiento. Todas las cuestiones, dice la France, relativas á la evacuación y á la neutralidad están resueltas. El soberano de los Países-Bajos continuará siendo gran duque de Luxemburgo. La Independencia belga asegura con referencia á un despacho de Londres que las fortificaciones de la plaza de Luxemburgo van á ser arrasadas. El ducado quedará desligado de todo lazo con Alemania.

Los periódicos prusianos aseguran que Francia no ha cesado en sus armamentos, y que durante el mes último ha comprado quince mil caballos en Alemania.

Lord Stanley ha dicho en la cámara de los Comunes que Inglaterra y las demás potencias firmantes de los tratados de 1839 han garantizado solemnemente la posesión del ducado de Luxemburgo al rey de Holanda.

El Internacional publica noticias de Florencia, segun las cuales el estado de las provincias del Sud de Italia no es satisfactorio, temiéndose una nueva insurrección.

No es cierta la noticia de que habían desembarcado 300 brigantes en Sicilia. Créese que el partido de acción espera solo el término de la conferencia de Londres para intentar un golpe de mano contra Roma.

Los periódicos de Pesti aseguran que continúan en Hungría las compras de caballos por cuenta de Francia.

Francia é Italia han hecho un tratado para el tránsito de los despachos telegráficos al través de ambas naciones.

La junta de agricultura, industria y comercio de Barcelona ha publicado un recuerdo al comercio de aquella provincia sobre la necesidad de que se cumpla la real orden dictada últimamente por el ministerio de Hacienda mandando detener todas las monedas falsas que circulan para inutilizarlas por los peritos y se libren los certificados oportunos á los dueños de ellas á fin de que puedan pedir al resarcimiento correspondiente, allí donde recibieran las monedas.

En Valencia se inaugurará uno de estos días de fiesta el nuevo asilo de beneficencia, cuyo edificio ha sido construido en el terreno que en su mayor parte perteneció á la señora viuda del señor don Antonio Miranda, la cual lo cedió generosamente. El establecimiento que ahora se inaugura podrá contener hasta 500 acogidos.

La provincia de Castellon de la Plana ha elevado una esposicion al ministro de Fomento, pidiendo que dicte las medidas oportunas para que los cañamos del pais puedan sostener competencia con los extranjeros, y sobre todo con el yute ó malva de Filipinas, cuya introduccion se supone que arruina la industria cañamera de aquella provincia.

Dicen los periódicos de Bilbao que un general distinguido se está ocupando en reunir los datos y escribir las biografías de los gefes carlistas Urrutia y Zumalacarrgui.

Escriben de Orduña (Bilbao) que las fiestas de aquella villa han estado este año poco animadas, á causa de haberse celebrado en los mismos dias las juntas de Alava en Llodio donde acudió un extraordinario número de vizcaínos.

La Epoca publica un nuevo comunicado de los fabricantes de papel y le hace preceder de varias observaciones entre las cuales está la siguiente: «Veríamos con gusto que los fabricantes hallaran á precio cómodo las drogas y primeras materias, así como el combustible; pero protestaremos contra toda medida airada que por favorecer unas cuantas fábricas de papel insuficientes para el consumo, arruine los cuantiosos intereses que la librería y la imprenta representan.»

De regreso á Vitoria despues de las juntas forales de Alava, que se han celebrado en el Valle de Llodio, el señor Janer, gobernador de la provincia, acompañado de nuestro antiguo compañero el cronista de Vizcaya Sr. Traeba y de otras personas inteligentes, ha recorrido diversos pueblos y examinado monumentos antiquísimos del mayor mérito. El Sr. Traeba se detuvo para hacer ciertos estudios en el archivo de Respalda, en donde se conservan las tumbas del primer conde ó señor de Alava D. Vela, y el Sr. Janer hizo una interesante visita al panteon del canceller Pedro Lopez de Ayala, que vivió en el siglo XIV, y cuya célebre obra titulada Rimado del Palacio, fué publicada en 1864 por el mismo Sr. Janer.

La sociedad de los ferro-carriles valencianos ha proyectado hacer un tren extraordinario de Valencia á Alicante el día de hoy, saliendo de esta última ciudad á las tres de la mañana y llegando á Valencia á las diez, de modo que los viajeros puedan disfrutar por completo la gran fiesta del día. A las doce de la noche saldrá para Alicante y de este modo podrán regresar á sus hogares las muchas personas que no van á las fiestas por no contar con alojamiento.

Dice un diario valenciano de ayer: «Las fiestas del Centenar han comenzado de un modo brillante. La apertura de la esposicion regional, verificada ayer tarde, fué una solemidad grandiosa y agradable, que dejará eterna memoria en los que tuvieron la dicha de asistir á ella. Podemos con razon envanecer: Valencia ha abierto la esposicion industrial mas completa y mas pintoresca que hasta ahora se ha visto en España, superando, no solo á los ensayos parciales que se han hecho en varias ciudades de provincia, sino hasta al concurso agrícola de Madrid en 1857.»

En el mercado de granos de Sevilla bajó el jueves cinco reales el precio de cada fanega de trigo.

La Correspondencia de Granada dice que el clero de aquella diócesis ha cobrado ya los atrasos que habia experimentado en la percepcion de sus haberes; no así las clases pasivas que aun no han cobrado las mensualidades de marzo y abril.

El Comercio de Cádiz inserta las comunicaciones que han mediado entre aquel municipio y el mayor general de la escuadra del Pacifico, Sr. D. Miguel Lobo, anunciándole á este el ayuntamiento que colocaba su retrato en la sala consistorial, y expresando el Sr. Lobo su gratitud por tan alta honra.

Dicen de Gijon que en el verano próximo trabajará en el teatro de aquella ciudad el Sr. Valero con una compañía dramática.

Se ha celebrado ya en Jerez el acto de

subastar la construccion de un teatro, un circo y un mercado, sin que se haya presentado licitador alguno.

De Alicante han salido estos dias mas de seiscientas personas para presenciar las fiestas del Centenar en Valencia.

En Berlin se ha desmentido oficialmente la noticia de que Prusia pediría que fuesen arrasadas las fortificaciones de Metz.

El comité de la Dieta de Croacia, dicen de Agram, ha suspendido sus sesiones á causa de la imposibilidad de llegar á un acuerdo. Créese, sin embargo, que el partido de la union de Croacia con Hungría tendrá mayoría.

Dicen de Lucerna (Suiza) que en las elecciones para la renovacion del gran Consejo federal han triunfado los liberales, y que reina grande agitacion en diferentes puntos.

Ayer ingresaron en la caja de Ahorros de Madrid 112181 rs., producto total de 1238 imposiciones, de las que 68 lo fueron de nueva entrada. Por la misma caja se devolvieron 142892 rs. 9 céntos. en 107 pagos, de los cuales 73 lo fueron por saldo y 32 á buena cuenta.

En el hospicio de esta capital quedaron en fin de marzo último 1243 individuos; durante el mes de abril fueron recibidos 23, salieron con licencia absoluta 14 y fallecieron cinco; quedando una existencia en 1.º de mayo de 1249 acogidos.

En el colegio de los desamparados de Madrid existían en 31 de marzo 386 niños; durante el mes de abril fueron admitidos 17, salió uno con licencia absoluta y fallecieron dos; resultando una existencia en 1.º del corriente de 400 acogidos.

El Eco de la Ganadería, en su número de ayer, publica la siguiente revista comercial:

«La falta de aguas es general. Sentidos clamores se levantan de todas partes rogando á Dios nos favorezca con una pronta lluvia. El cielo suele encapotarse; pero las nubes se disipan, la esperanza se pierde y se teme que pidamos agua en vano.

La lluvia vendría ya muy tarde en algunas provincias. En Murcia está ya la cosecha perdida; en Ciudad-Real ha sufrido muchísimo; en Estremadura no habrá remedio para la siembra agostada. Se teme con fundamento que la cosecha sea escasísima: las aguas inmediatas impedirán un gran desastre.

En tal situacion ha subido bastante el precio de los cereales. A 80 rs. se ha vendido la fanega de trigo en algunos puntos de Andalucía: en Badajoz se ven-

de á 80 rs.: en la Mancha se ha puesto mas de 30 rs. la fanega.

En varios puntos se han tomado providencias contra la esportacion. Un alcalde de Estremadura ha obligado á un comprador á rescindir un contrato. Cuando la escasez amenaza todos son conflictos. Si los jornales fallan cundirá mas y mas la miseria. Por ahora, sin embargo, no hay mas que temores.

Mas son las noticias que tenemos de lanas. Anteriormente la baja se habia notado solamente en las finas: hoy se ha extendido á las bastas.

Hay pocas ventas de ganados. Los especuladores limitan las compras á lo preciso, esperando lograr mejores precios. Si estos bajan mas, de seguro arruinarán muchos ganaderos.

El estado de los pastos es poco satisfactorio. La yerba falta y las reses tomarán pocas carnes. La situacion como se vé, es deplorable.

Ha llegado á nuestra noticia, dice un diario de Gijon, que hay orden por parte del gobierno francés para adquirir 8000 caballos españoles. Si la noticia sale cierta, añáde, la celebraremos por el beneficio que han de reportar nuestros criadores.

En uno de los vapores que en las aguas de Cádiz se ocupan en la pesca ha ocurrido una lamentable desgracia. No sabemos con qué objeto ni en qué punto se envió á bordo un bote tripulado con cinco hombres, y habiendo zozobrado el bote han perecido tres de los tripulantes.

Ha llegado á San Sebastian el Sr. Luzuriaga, senador del reino.

Las lluvias han regado al fin los campos de varias provincias con gran contentamiento de los agricultores que empiezan á cobrar esperanzas de que la próxima cosecha de cereales sea regular.

Segun dice un diario de Gijon, la junta consultiva de caminos ha aprobado el expediente y presupuesto formado para la limpia del ante-puerto, decidiendo al mismo tiempo, que los trabajos se hagan por administracion: de un dia á otro se comunicarán las órdenes para dar principio á los mismos, y es de esperar que en todo el verano se dé un gran impulso que permita dejar un vasto espacio, conveniente y limpio para que los buques y sobre todo los vapores puedan fondear con toda comodidad.»

De la tesorería de Alicante deben enviarse próximamente á la casa de moneda de Barcelona diez y seis mil escudos en calderilla para ser nuevamente acuñada con arreglo al sistema vigente

que no puedes llegar á mí, que estás vencido! Este cruel alarde, este sarcasmo tan sangriento, lejos de exasperar aun mas á Langlade lograron solo aumentar su abatimiento dejándole razonar con frialdad. Un momento antes eran todo gritos, frase inarticuladas, ahogados juramentos, ahora; podía hablar. Soltó tranquilamente los hierros de la verja, cruzó los brazos sobre el pecho, y fijando en la mujer que tanto habia amado una mirada terrible: —Eres tú quien se atreve á insultarme, dijo, tú que rodarias á mis pies y pedirias perdon si esta reja no nos separase! tú, á quien tanto he amado, tú, que me has conducido al sitio en que me encuentro! por quien volveré tercera vez á presidio ó iré al cadalso! Tú hubieras hecho de mí con un poco de cariño, con un poco de amor un hombre honrado en vez de hacer con tu avaricia y tu liviandad un ladrón y un asesino. Querias dinero, lujo, ostentacion; mi trabajo era insuficiente y no reparé en los medios de satisfacer tu capricho, y ahora me insultas, te burlas, ¡te burlas de mí... ¡oh! yo sabré encontrarte y destrozarte el cuerpo como tú me has destrozado el corazón. Si me ponen cadenas las romperé, y si me envían al cadalso, del cadalso mismo bajaré á matarte! —Insensato! murmuró Estefanía; hablas de romper tus cadenas y no puedes doblar uno solo de esos hierros que ahora te sujetan; te engañas á tí mismo al contar con tus fuerzas. Este último ultraje dió sin duda á Langlade un vigor sobrehumano, y sacudiendo con ambas manos uno de los hierros de la verja, le imprimió tan violento impulso, que el hierro se dobló hácia él. Otro sacudimiento igual y Langlade era libre. Sol Pontiente lanzó un terrible grito y corrió al otro extremo de la sala... Pero las fuerzas humanas tienen limites; Langlade, que venia desde aquella mañana soportando pruebas difíciles, sintióse de repente falto de vigor; la sangre, amontonada en su cerebro, le quitó la vista, vaciló, soltó el hierro que tenia cogido y cayó con estrépito sobre el pavimento.

Vibert se habia dirigido rápidamente al palacio de justicia pidiendo hablar en el instante al juez Sr. Gourbet. Cordier, el escribano pequeño y flaco que ya conocemos, salió á preguntar á Vibert qué era lo que queria. —Quiero hablar al señor juez respecto al asesinato de la calle de la Paz. —Ah!... ¿nos traeis por fin noticias? —Es posible. —¿Buenas? —Ya juzgareis. —Entonces aguardad algunos minutos. El Sr. Gourbet despacha un asunto de la mayor importancia, y en cuanto termine os recibirá. —Aguardaré, dijo el agente de policía. El hombrecillo, siguiendo su costumbre, se deslizó hácia el despacho del magistrado, y media hora despues Vibert fué introducido en el despacho del juez, que sin previo saludo exclamó al apercebírle: —Bien; ¿nos traeis pruebas? ¿es decididamente Savari? —No señor, repuso Vibert con amargura, no es él. —¿Cómo! ¿No estabais vos y la señora Vidal tan seguros de vuestra acusacion? —Los dos nos engañáramos. —La última vez que vinisteis á verme me digisteis que vuestra sospecha iba arraigándose mas y mas. —Cierto; pero los tiempos han cambiado. —¿Vinisteis á pedirme autorizacion para llevaros una de las piezas comprobantes unidas á la causa? —Y se me entregó, señor. —¿Digisteis que iba á servirnos para una experiencia decisiva? —La hice. —¿Y no dió resultado? —Muy vago. —Explicaos con mas claridad. —Quiero decir, señor, que aquella experiencia por un momento desterró mis sospechas; pero reflexionando mejor, aun seguia creyendo en la culpabilidad de Savari. —No se turbó al apercebír el arma? —No, señor; pero eso podia explicarse de distintos modos; si al asesinato precedió una escena violenta, pudo apoderarse del arma sin repararla siquiera arrojándola del mismo modo despues de consumado el crimen. Así pues, la vista

simplemente del cuchillo pudo no causarle la menor impresion. —Sin embargo, vos sois demasiado hábil para no haberle dicho que aquel arma fué empleada por el asesino de Mauricio Vidal. —Eso hice. —¿Y entonces? —Se enterneció recordando á la víctima, á quien dijo haber tratado; lloró su muerte y tuvo hasta la habilidad de hacer que se unieran á las suyas las lágrimas de la viuda de Vidal. —¿La habilidad? ¿es decir que para vos Alberto Savari representaba una comedia? —No señor, yo hacia alusion á otra cosa. —Entonces, ¿creéis natural el llanto de Savari? —Sí tal. —¿Creéis que le hiciera correr el remordimiento? —Pudiera ser. —Todo eso es muy vago, señor mío, y al cabo de tres meses que os encargásteis de este asunto hemos adelantado tanto como el primer dia. —Perdonad, señor; hoy os traigo el nombre del asesino de Mauricio Vidal. —¿Qué decís? —Que ya conozco al autor del crimen que se persigue. —¿De veras? —De veras. —¿Quién es? —Langlade. —¿Langlade?... ese nombre no me es desconocido. —En efecto; es de un hombre que ha estado ya dos veces en presidio. —Es verdad; creo haberme tenido que ocupar de ese asunto. Tengo entendido que se escapó y la policía le busca por Paris sin poder dar con él. —Yo le he preso esta mañana. —Os doy la enhorabuena por esa captura. Vibert se inclinó. —¿Y qué pruebas tenéis de que ha sido él quien asesinó á Mauricio Vidal? —Vibert comunicó al juez de instruccion los datos recogidos en su entrevista con Langlade y despues con Sol Pontiente. —Sí, dijo el Sr. Gourbet, ese debe ser el asesino; gracias por el auxilio que habeis prestado á la justicia. Sois hombre de gran perspicacia.

—Oh! no señor; todo es debido á la casualidad. —Sea como quiera, debeis estar muy satisfecho del resultado. —No lo creais, señor. —Porque os habeis fijado en Savari y os engañásteis; ¿cuestion de amor propio! —Si solo se tratara de amor propio, pensé para sí Vibert lanzando un suspiro. —Entretanto el juez se volvió al escribano, al que dijo: —Sr. Cordier, dadme una copia del interrogatorio que en el mes de octubre sufrió Alberto de Savari; debeis tenerla en vuestra mesa. El hombrecillo, con una precision automática, tomó el legajo y se deslizó hácia el juez, entregándole el cuaderno que pedia. —Al cabo de un instante de reflexion, este exclamó: —Langlade es culpable, no hay duda, y sin embargo, qué fácilmente puede estraviarse la opinion del juez enviando un inocente al cadalso! Cualquiera de mis compañeros hubiera encontrado en este interrogatorio diez razones contra una para seguir procesando á Savari... Y todavia hay en este interrogatorio un punto oscuro para mí; las letras firmadas por Alberto Savari y no encontradas en casa de Mauricio Vidal! —Savari las habria pagado como asegura. —No es creible; ese hombre no ha tenido nunca juntos cincuenta mil francos. —¿No afirma haberlos ganado al juego en Alemania? —¿Y vos dais crédito á semejante invencion? —En cuestion de juego todo es admisible. —¿Es decir que ya ese hombre no os inspira la menor sospecha? —Señor, yo siempre me inclino ante la evidencia. ¿Qué interés podia tener Langlade en decir que habia asesinado á un hombre? —Pero no nombra á ese hombre... —Las señas que dan los dos convienen suficientemente. —No precisas el dia del crimen. —Pero sí los dos la época y es la misma. El Sr. Gourbet reflexionó unos instantes y murmuró: —Y aquellas palabras escritas con

que no puedes llegar á mí, que estás vencido! Este cruel alarde, este sarcasmo tan sangriento, lejos de exasperar aun mas á Langlade lograron solo aumentar su abatimiento dejándole razonar con frialdad. Un momento antes eran todo gritos, frase inarticuladas, ahogados juramentos, ahora; podía hablar. Soltó tranquilamente los hierros de la verja, cruzó los brazos sobre el pecho, y fijando en la mujer que tanto habia amado una mirada terrible: —Eres tú quien se atreve á insultarme, dijo, tú que rodarias á mis pies y pedirias perdon si esta reja no nos separase! tú, á quien tanto he amado, tú, que me has conducido al sitio en que me encuentro! por quien volveré tercera vez á presidio ó iré al cadalso! Tú hubieras hecho de mí con un poco de cariño, con un poco de amor un hombre honrado en vez de hacer con tu avaricia y tu liviandad un ladrón y un asesino. Querias dinero, lujo, ostentacion; mi trabajo era insuficiente y no reparé en los medios de satisfacer tu capricho, y ahora me insultas, te burlas, ¡te burlas de mí... ¡oh! yo sabré encontrarte y destrozarte el cuerpo como tú me has destrozado el corazón. Si me ponen cadenas las romperé, y si me envían al cadalso, del cadalso mismo bajaré á matarte! —Insensato! murmuró Estefanía; hablas de romper tus cadenas y no puedes doblar uno solo de esos hierros que ahora te sujetan; te engañas á tí mismo al contar con tus fuerzas. Este último ultraje dió sin duda á Langlade un vigor sobrehumano, y sacudiendo con ambas manos uno de los hierros de la verja, le imprimió tan violento impulso, que el hierro se dobló hácia él. Otro sacudimiento igual y Langlade era libre. Sol Pontiente lanzó un terrible grito y corrió al otro extremo de la sala... Pero las fuerzas humanas tienen limites; Langlade, que venia desde aquella mañana soportando pruebas difíciles, sintióse de repente falto de vigor; la sangre, amontonada en su cerebro, le quitó la vista, vaciló, soltó el hierro que tenia cogido y cayó con estrépito sobre el pavimento.



TERCERA EDICION.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en Paris la siguiente carta:

Paris 11. De un momento a otro se espera aqui el despacho que anunciará, Dios mediante, la firma del tratado que ha de arreglar el porvenir del Luxemburgo, y que espero se anticipará a esta carta. Y sin embargo, sin saber por qué, reina cierta inquietud en los círculos políticos.

Hoy durante Bolsa se anunciaba que los fondos ingleses venian con 3/8 de baja, y por un momento cundió el pánico entre los jugadores. La noticia no se confirmó por completo, pero la verdad es que la primera cotizacion de Londres llegó con 1/8 de baja.

Por otro lado, pudiera sospecharse, al leer algunos periódicos, que Prusia no inspira completa confianza en la manera de obrar. Prusia continúa sus armamentos en todas partes, y asegura que los preparativos de Francia la tienen en alarma a ella y a la Europa entera. Entre tanto Francia no se duerme y completa un efectivo de paz que se parece mucho a un efectivo de guerra. Si Prusia pusiera por límite a su evacuacion del Luxemburgo la paralización de los preparativos del imperio francés, esta cláusula equivaldría a una ocupacion indefinida de la fortaleza, siendo ella el único juez para juzgar del momento en que Francia se encontraría lo bastante desarmada para abandonar el Luxemburgo sin peligro del territorio alemán. Esta exigencia equivaldría a decir que la conferencia no era mas que un pretexto para ganar unos cuantos dias, y la verdad es que no es probable haya entrado en la conferencia con tan torcidas miras. Es por lo tanto de esperar que el tratado contendrá un plazo inflexible para la evacuacion, y que este plazo será el estrictamente necesario para el abandono y desmantelamiento de la fortaleza.

A pesar de los deseos del emperador, que queria fuese la presente legislatura de corta duracion, el período legislativo se prolongará lo ménos hasta julio. En el próximo mes se presentarán los presupuestos, y me aseguran que alguno de ellos, como el del Interior, dará lugar a graves interpellaciones.

Una última hora reina cierta ansiedad, a pesar de que todos esperan una solucion pacífica.

Los vapores correos que salen este mes para Santa Cruz, Puerto-Rico y la Habana, son el Antonio Lopez, capitán D. Guillermo Villaverde, el 13, y el Infanta Isabel, capitán D. José Gomez Quintana, el 30.

La conferencia de Londres ha acordado que no se destruyan mas que las principales fortificaciones de Luxemburgo, pues la demolicion de todas ocasionaria un gasto de mas de 30 millones de francos.

La France niega que haya habido recientemente esplicaciones entre los gobiernos francés y prusiano relativamente a armamentos hechos por ambas naciones, asegurando que actualmente no hay ningun motivo de desconfianza entre ellas.

Ya han desembarcado en Francia todas las tropas del cuerpo expedicionario en Méjico.

Prusia ha nombrado agregados militares para todas sus legaciones en los Estados de Alemania del Sur, y ayudarán a organizar los ejércitos de estos Estados que deben reorganizarse conforme al sistema prusiano.

La fabricacion del plomo, que es en España el ramo mas importante de la metalurgia, se halla limitada a once provincias. Ocupa el primer lugar la de Almería que en 1864 ha suministrado 224518 quintales métricos de plomos pobres y 87539 de plomos argentíferos. Sigue despues la de Murcia que dió 162691 quintales métricos de plomos argentíferos y viene luego la de Jaen, cuya produccion fué de 131418 de plomos pobres. De las demás provincias solo merecen citarse la de Granada y Córdoba, que han dado 29096 quintales métricos la primera y 22962 la última. De las demás no llegó ninguna a 2000 quintales métricos. La cantidad total de plomo dulce obtenido fué de 430950 quintales métricos, ó sea 23962 quintales métricos menos que en el año de 1863; y todavía es mas considerable la baja en los plomos argentíferos que llegaron solo a 223260 quintales métricos contra 263689 en 1863, ó sea una baja de 40429 quintales.

Los comisarios extranjeros de la exposicion Universal organizan en el círculo internacional un gran banquete, al que asistirán el emperador y los principales representantes de la ciencia, de la industria, del comercio y de las artes.

Las últimas noticias de Londres recibidas por la vía ordinaria dicen que la única cuestion pendiente en el asunto de que trata la conferencia, se refiere a la evacuacion del ducado de Luxemburgo por los prusianos. Prusia ha pedido ocho semanas de plazo, comprometiéndose a que salga inmediatamente de la fortaleza el grueso de la guarnicion, y lo restante se ocupará en demoler algunos puntos de las fortificaciones que se determinarán en el tratado. El representante de Rusia cree que bastarán tres semanas para efectuar la evacuacion completa y las demoliciones. Inglaterra ha propuesto cuatro semanas y Francia

se ha adherido a esta proposicion. Esta cuestion, sin embargo, debe haber sido ya resuelta.

Creo un periódico que los gastos de los cuerpos Colegisladores son susceptibles de reduccion, puesto que recuerda que no hace muchos años apenas importaba la mitad, sin que por ello sufriese menoscabo alguno el esplendor del Parlamento ni se resintiese el servicio interior de las Cámaras.

La Epoca ha publicado un artículo examinando los presupuestos y proponiendo las éeé omias que todavía pueden hacerse en los mismos. En uno de sus párrafos dice lo siguiente:

«Nada diremos respecto de la lista civil, que es indiscutible y no puede alterarse por ninguna disposicion legislativa; pero tenemos muchas y muy recientes muestras del desprendimiento de la reina, y el país sabe muy bien hasta donde llega su inagotable generosidad.»

Muchos de nuestros suscritores de las líneas de Galicia, Valencia, Estremadura, Aragon y Albacete se quejan de las frecuentes faltas que notan en el recibo de LA CORRESPONDENCIA, especialmente de los números que contienen las listas de la loteria y los extractos oficiales de las sesiones de Cortes.

Lo hacemos presente al señor director de correos por si puede corregir estas faltas; oportunamente le iremos manifestando las quejas que se reciban en estas oficinas.

En casi todos los Estados de la confederacion de Alemania del Norte se aprueba la Constitucion federal en globo y casi por unanimidad.

Gran número de los circasianos residentes en Turquia han pedido volver a su país. Cuatrocientas familias circasianas se encuentran en la frontera de Servia esperando permiso del gobierno para pasar por este principado.

El ministro de Negocios extranjeros inglés, lord Stanley, ha declarado al representante de Francia, príncipe de la Tour d'Auvergne, que se habia opuesto a la garantía pedida por Prusia, para fortalecer en principio la política de Inglaterra respecto a la cámara de los comunes y a Europa; pero ante un conflicto inevitable entre Prusia y Francia, el gobierno británico ha resuelto prestar la garantía pedida.

El brigadier Peralta, gobernador que ha sido de Sevilla y de otras provincias, ha perdido hoy a uno de sus jóvenes hijos.

Le acompañamos en su justo dolor.

El miércoles próximo se verificará en el teatro Real de Madrid una última y extraordinaria funcion por iniciativa de la empresa a beneficio de la orquesta y del cuerpo de coros. En esta funcion se cantarán el primer acto de Guillermo Tell, el cuarto del Trovador, dos brillantes sinfonías, el Ave Maria de Gounod, ejecutada por el Sr. Tamberlik con acompañamiento de algunos concertistas de la orquesta, y una cancion española titulada la Juanita, cantada por la señora Nantier. Hasta mañana martes 14 tendrán reservadas sus localidades los abonados al precio del despacho.

Al examinar un periódico los presupuestos presentados a las Cortes, propone que se corrijan las irregularidades que se observan en la concesion de retiros, y añade:

«Todos conocemos a coroneles del ejército que habiendo dejado el servicio en lo mejor de su edad y cuando podrian prestarlo aun por muchos años, cobran una pensión de 26000 reales, es decir, casi tanto como los ministros de la Corona, y funcionarios del orden civil, como los alcaldes mayores de Filipinas, han obtenido que se les conceda un sueldo regulador de 4000 pesos, computando el que disfrutan con las obviaciones propias de su cargo. Parecernos que la reforma en este punto no sería difícil y estamos seguros de que la opinion la recibirá con general aplauso.»

La Epoca propone que se haga una nueva demarcacion eclesiástica de acuerdo con la corte pontificia para reducir considerablemente el presupuesto de culto y clero, pudiendo suprimirse aquellas diócesis que no son absolutamente indispensables. Cuando Francia paga 40 millones de francos por los gastos de todos sus cultos, dice la Epoca, nosotros contribuimos con 180 millones de reales, siendo, como lo es, tan inferior nuestra riqueza, y no es dudoso, a nuestro juicio, que el Santo Padre accedería a una modificación conveniente que, sin desatender los altos intereses religiosos, desahogara al Erario de una parte de sus grandes compromisos.

Los reyes de Bélgica han llegado a Paris.

En el teatro de Quevedo se ha puesto en escena una comedia nueva en un acto, original de D. Angel Sagovia del Valle, y titulada Una carta de la Habana. El éxito fué muy satisfactorio para la nueva obra. El público aplaudió y llamó al autor, que se presentó en la segunda representación, puesto que en la primera no se hallaba en el teatro.

Los cámanos exhibidos en la exposicion de Paris por un vecino de uno de los pueblos de la provincia de Toledo inmediatos a la de Cáceres, han llamado de tal modo la atencion que ha recibido ya el interesado proposiciones de compra por parte del aparejador gene-

ral de la armada inglesa, no solo para las existencias que tenga actualmente sino para cosechas posteriores.

En el año 64, segun la estadística oficial, se notó una baja bastante sensible con relacion al año anterior, en la produccion de minerales de plata de la península que proceden todos de la provincia de Guadalajara.

En la exposicion de Paris llaman en gran manera la atencion los espartos españoles y los objetos elaborados con esta planta, cuya baratura y delicadeza de ejecucion son en verdad sorprendentes; segun dice la Gaceta industrial, añadiendo que es lamentable que en nuestro país no se explote convenientemente esta primera materia que tanto abunda en algunas provincias, de donde se exporta a Inglaterra en su mayor parte sin que España saque de lo el partido que debiera en el establecimiento de ciertas industrias.

Indica un periódico de Jaen que se trataba por el alcalde de la ciudad de proporcionar a los trabajadores y jornaleros de la poblacion el pan a 8 cuartos, abonando el municipio el exceso entre aquel precio y el que en realidad tenga el pan en el mercado.

Los periódicos de Valencia dicen que ayer era tan extraordinario el número de forasteros en aquella ciudad que apenas se podia transitar por algunas calles.

Entre las personas llegadas últimamente de Madrid, figuraban los hijos de la infanta doña Luisa Teresa, y la conocida escritora señorita doña Joaquina García Balmaseda.

La diputacion provincial de Almería ha elevado una exposicion al gobierno, pidiendo la libre introduccion de cereales extranjeros y la remocion de todo obstáculo para que las obras públicas tomen el impulso que reclaman las necesidades de la provincia.

La municipalidad del Grao ha acordado que el próximo domingo, 19 de los corrientes, haya grandes regatas, para las cuales señalará premios el ayuntamiento; numerosas lanchas empavesadas surcarán la bahía: se colocarán árboles de cucaña dentro del agua, y al oscurecer se quemará un gran castillo flotante de fuegos artificiales, construido sobre dos lanchas acodadas. Por la noche habrá iluminacion general.

Hoy llegan los periódicos de Valencia orlados y llenos de poesías, en celebracion de las fiestas de la Virgen. El acto de la gran procesion celebrada ayer, dicen que fué conmovedor y entusiasta, viéndose a un pueblo entero victorear a la sagrada imagen, objeto del fervoroso culto de los valencianos.

Los dependientes del comercio de Almería han acordado crear un círculo donde reunirse y dedicarse al estudio de materias propias del comercio.

En la exposicion de Paris llaman mucho la atencion, entre otros varios objetos enviados por España, los productos mineralógicos y aun los metalúrgicos. Entre estos últimos son objeto de generales elogios algunos efectos de hierro con esmeradismas incrustaciones de oro y plata, elaborados en Plascencia. Hay entre ellos dos rodelas, una escribanía, dos tapas de álbum y algunas armas que por su trabajo son admirados aun por los mas entendidos fabricantes ingleses.

En unos modelos de máquinas de coser presentados en la exposicion de Paris se ha empleado con feliz resultado la electricidad para darles movimiento.

La sociedad dramática de Guzman y Quintana da esta noche una funcion extraordinaria en el teatro de Buenavista, estrenándose tres comedias en un acto que se titulan Carmen, Las bromas de mi sobrino y Zangolotino. Esta funcion es a beneficio de un veterano de la guerra de la Independencia.

La nueva ópera de Gounod, Romeo y Julieta, que en su estreno solo tuvo un éxito mediano, es cada noche que se canta mas aplaudida, y los críticos de mayor autoridad en Francia la ponen a nivel de Fausto, del mismo maestro. Durante la estacion teatral de este verano en Londres la cantarán en el coliseo de Covent-Garden la Patti y Mario.

En 1864 se ocuparon en trabajos mineros 41036 obreros, ó sean 6203 mas que en el año anterior. De aquellos, 31777 trabajaron en minas productivas, 427 en minas con riqueza, pero sin productos, y los demás en minas improductivas é investigaciones.

Las minas de plomo productivas en 1864 fueron 636, con 93 terreros y 83 escoriales, en las cuales se ocuparon 11936 operarios y dieron un rendimiento de 2.748885 quintales métricos de mineral, que representan un valor de escudos 7.893432460 escudos. Se explotaron además plomos argentíferos en 108 minas y un terrero, que dieron ocupacion a 2323 operarios y un rendimiento de 251108 quintales métricos, con valor de escudos 2.203756. De esta última produccion mas del 88 por 100 correspondió a la provincia de Almería.

En la reduccion de capitánias generales, gobiernos de provincia, audiencias y direcciones de los ministerios, puede irse mas lejos, en concepto de La Epoca, de lo que en el presupuesto se propone;

y en cuanto a las reformas en estancadas y otras rentas, se permite observar que si las contratas de compras, conducciones y otras, han producido utilidades suficientes para que los encargados de dichos servicios reúnan grandes fortunas, algunas modificaciones en el sistema vigente podrán introducirse a fin de que el erario obtenga las ventajas que saben realizar los particulares en provecho propio.

El emperador Napoleon dió el 9 de este mes una comida en el palacio de las Tullerías a todos los comisarios extranjeros para la exposicion Universal. Habia, pues, al rededor de la mesa imperial dicha noche representantes de todo el universo.

El emperador Napoleon ha mandado preparar habitaciones para el virey de Egipto y para los demás soberanos que deben ir a visitar la exposicion.

El príncipe heredero de Dinamarca acompañará a Paris a la familia imperial rusa que llegará a principios del mes próximo a la capital del vecino imperio.

A mediados del mes próximo se inaugurará en Paris el teatro internacional con un baile titulado Azzizo, compuesto por los Sres. Mazzioli y Grazioli.

Las concesiones de minas, terreros y escoriales existentes en 1864, segun la estadística minera oficial, fueron en número de 6814 y el de las que dieron productos de 1914, con una superficie de 32233 hectáreas, resultando en proporcion de 28'09 por 100 con las primeras. El número de concesiones, si bien en frutos no tuvieron productos por causas accidentales, ascendió a 117. Comparando estas cifras con las correspondientes a 1863, resulta aumento en el número total de concesiones, y en el de las minas productivas, pero una baja en la superficie asignada a estas últimas, que en 1863 ascendía a 34031 hectáreas.

Ha fallecido en Paris el Sr. Gutierrez Estrada, ministro de Estado que fué en Méjico y el encargado de ofrecer al archiduque Maximiliano la corona de aquel imperio.

Dicen de Roma que el cardenal Andrea ha enviado al Papa su defensa, hecha de su orden por el padre Pasaglia. Es un tomo de 300 páginas. Su eminencia lo ha remitido al Papa con una carta, en la que pide se le forme causa con arreglo a las leyes canónicas, ó se suprima el breve de 6 de julio de 1866, por el cual fué privado de la administración espiritual de Sabina y de Subiaco. El tono de esta carta es tan poco mesurado como el de todas las demás que ese cardenal ha dirigido al Papa.

Su eminencia echa en cara a Pio IX el haber creado cardenales en las últimas promociones a hombres muy medianos, é invita a dar la púrpura cardenalicia al P. Theiner, al canónigo Audisio y al canónigo Fazzini, diciendo que estos son los eclesiásticos mas distinguidos de Roma.

Se asegura que el Papa aguarda la llegada de todos los cardenales para celebrar un consistorio y manifestar canónicamente la conducta del cardenal Andrea. Las personas que se creen bien informadas opinan que el cardenal será privado de la púrpura y de toda jurisdiccion como obispo de Subiaco y de Sabina. El Papa cree necesario quitar el capelo al cardenal, pero antes de verificar un acto tan grave quiere consultar a todos los cardenales.

Analizando el presupuesto de ingresos, dice La Epoca:

«Es una carga muy pesada para la nacion, dadas sus condiciones actuales, un presupuesto de gastos permanentes que se eleva a 2640.000000, a cuya cifra hay que añadir las sumas que se satisfacen por las cajas de Ultramar y corresponden a obligaciones de la Península. Los ingresos, calculados en mas de 2500, incluyendo el producto de los nuevos impuestos, deberían ser bastantes para cubrir todas las cargas públicas en circunstancias normales. Italia, con una poblacion de 25.000000 de habitantes, con una situacion geográfica envidiable, con un territorio fertilísimo y una riqueza superior a la nuestra, solo recauda 700.000000 de francos, es decir, poco mas que España. Será muy difícil, por lo tanto, hallar aquí la nivelacion que se desea, imponiendo, en adelante, nuevos gravámenes a la propiedad y a la industria, y habrá que pensar en otros medios que, fomentando la prosperidad general, aumenten al mismo tiempo los rendimientos del Erario.»

ULTIMA HORA.

Todos los impresores, editores y libreros de Madrid están firmando desde ayer exposiciones a las Cortes pidiendo que no se aumenten los derechos de introduccion en España del papel extranjero.

La principal razon en que se fundan estas peticiones, es la que ya ha indicado la prensa sobre los mayores intereses que representan las diversas industrias que se relacionan con la imprenta, comparados con los de los fabricantes españoles, que son exiguos.

Además si estos se consideran perjudicados por la legislación vigente y fundan este perjuicio en la carestía de las primeras materias de su fabricacion, natural era que pidieran la libertad de introduccion ó la rebaja de derechos de las drogas, trapos, etc., pero no una

proteccion que afectaría la existencia de otras industrias mucho mas respetables y arraigadas en España.

Se ha concedido a D. Antonio Vargas Federich y Tovar real carta de sucesion en el título de marqués de Paterna del Campo.

Para el 15 de junio próximo empezarán en los Campos Eliseos los conciertos de la orquesta del Sr. Barbieri.

El juzgado de Palacio se ha inhiébil del conocimiento en la causa formada contra el soldado Zurita, del regimiento de ingenieros, acusado de haber infligido lesiones graves al teniente coronel retirado D. Joaquin Rodriguez Perez, de cuyo suceso dimos oportuna cuenta en nuestros lectores; la causa, pues, pasará al juzgado de guerra correspondiente.

Ya se ha trasladado a la Plaza Mayor la mayor parte de la fuerza de la Guardia civil de infantería que estaba acuartelada en el ex-convento de San Martin, cuyo edificio habrá de derribarse en breve, por estar denunciado y por levantarse en su solar el nuevo edificio para Bolsa. La Guardia civil de caballería se trasladará muy pronto a los espaciosos departamentos que existen en el Casino de la calle de Embajadores, pues parece que ya no se instalará en este edificio la escuela industrial, que como hemos dicho queda suprimida con arreglo a los nuevos presupuestos.

Mañana dará principio en la real iglesia de San Isidro, con gran solemnidad, la novena al ínclito patron de Madrid, a expensas de su real congregacion de seglares naturales de la coronada villa.

La sesion del SENADO de hoy ha sido abierta a las dos y cuarto por el señor vicepresidente Huet.

Aprobóse el acta de la anterior. El señor Pastor rogó al gobierno que se sirviera llevar al Senado una nota del pormenor de los bienes del Estado que importa mas de dos mil millones, y que están por vender, para que se conociera cuáles pertenecieron al clero, cuáles a otras corporaciones.

El señor ministro de Fomento contestó asegurando al Sr. Pastor que su peticion la pondria en conocimiento del señor ministro de Hacienda.

Se entró en la órden del dia y el señor Rentero y Villa, como de la comision, habló para refutar el discurso que en la sesion anterior pronunció el Sr. Sierra en defensa de su enmienda.

El Senado no tomó en consideracion la enmienda.

El Sr. Triarte pidió la palabra para una cuestion previa, y espuso la conveniencia de que el dictamen de la comision que se iba a discutir se discutiera por partes y se votase lo mismo, separando los dos votados de que consta a redaccion del proyecto de ley.

El señor conde de Guendulain, de la comision, combatió la idea del Sr. Triarte, y el Senado no la tomó en consideracion.

Se pasó a discutir la totalidad del proyecto.

El señor duque de la Torre consumó el primer turno en contra haciendo un discurso estenso para defender los actos de la union liberal y del jefe de este partido señor duque de Tetuan; para espone su estrateja por el cambio de presidente del Senado; para defender las ingenuidades de los representantes del país; para censurar los presupuestos; para declarar que la libertad agonizaba y que la discusion actual era el funeral a nuestras libertades y para impugnar el proyecto, censurando particularmente los proyectos de ley de órden pública y los demás que se pretende declarar leyes.

El señor ministro de Estado habló para rectificar algunas indicaciones del señor duque de la Torre.

El señor duque de la Torre rectificó. El Sr. Vahamonde pidió la palabra para defender al señor marqués de Miraflores, ausente hoy de Madrid.

El señor Presidente declaró que no concedía la palabra a ningun senador para tratar de cosa alguna relativa a la dimision del señor marqués de Miraflores porque este asunto estaba pendiente de que el gobierno quisiera contestar a una pregunta hecha sobre tal cuestion.

El Sr. Vahamonde protestó contra la infraccion del reglamento negándosele la palabra.

El Sr. Seijas Lozano habló para una alusion y ocupóse tambien de contestar estensamente a los argumentos que se habian hecho contra los decretos reformando la enseñanza pública.

Y se levantó la sesion. Eran las cinco y cuarto.

Mañana se reunirán las secciones de Congreso despues de la sesion.

Mañana a las dos se reúne la subcomision de presupuestos de Fomento. Esta tarde han estado reunidas las de Hacienda y Marina. La de Gracia y Justicia ha terminado ya su cometido.

S. M. la reina ha hecho hoy algunas limosnas particulares y a los establecimientos que viven en Madrid de la caridad pública, con motivo del cumpleaños de S. M. el rey.

El Times, periódico inglés, ha publicado recientemente un artículo sobre la cuestion del Tornado en sentido muy favorable para España. En esta cuestion, que sigue con regularidad la tramitacion procedente, se ha suscitado un incidente que viene a justificar mas y mas



El captura de dicho buque, y es la circunstancia de que un capitán de la marina inglesa ha declarado terminantemente que se le hicieron proposiciones por agentes chilenos para que se hiciera cargo del mando de dicha embarcación.

Mañana a las ocho y media de la noche se reunirá en el Senado la comisión encargada de dar dictamen en el proyecto de ley aprobado ya por el Congreso, sobre reforma de la de reemplazos.

sucedido por fallecimiento de su señor padre. Los señores señores Martínez de Espinosa y Tacon y Vinent y Vivés, se han excusado de asistir a las sesiones de la alta cámara por hallarse enfermos.

encargado, con una sección de celadores de policía urbana, de sostener el orden y evitar abusos en las bebidas y comestibles puestos a la venta. El servicio sanitario es de la cuarta casa de socorro, compuesto de dos facultativos, un practicante y enfermero, con dos camillas, para los casos que puedan ocurrir.

vadido por el bello sexo de la India vestido a la europea. Aseguran de Berlín que el conde de Bismark ha tenido una conferencia con el ministro anglo-americano en Prusia negociando la venta al gobierno prusiano de algunos buques de guerra de los Estados Unidos. Dicese también que Prusia ha decidido al gobierno ruso a reclamar la neutralidad del mar Báltico.

El domingo dieron su reunion de despedida los señores de Merino y señoras de Pierrat. Representóse *Un huésped del otro mundo* por las señoritas de Teste y Sarracococha y los señores Lobo y Martínez; se ejecutó en el piano una linda melodía del Sr. Fuertes, por el Sr. Topalda; recitaron los versos de esta melodía por su autor el Sr. Martínez, y se repartieron con profusion helados y dulces. La concurrencia fué tan numerosa como escogida.

En los dias 20 y siguientes del próximo mes de junio, se procederá a segundas elecciones para diputados provinciales por los distritos de la Audiencia, Buenavista, Torrelaguna y Getafe.

Un preso del Saladero hirió ayer tarde gravemente a un calabocero. Las autoridades tienen noticia del suceso.

Las señoras de París, según dicen de aquella capital, no se pintan ya el rostro de encarnado ó blanco, abandonando el polvo de arroz y otros cosméticos que en ello empleaban. La moda exige ahora a lo que parece que se pinten de color moreno más ó menos bronceado, y al efecto usn un cosmético estraido de la raíz de archicoria. El bosque de Boloña, el jardín central de la exposicion Universal y los Campos Eliseos parece estar in-

Las últimas noticias de Rio Janeiro alcanzan al 8 de abril y dicen que se habían enviado 4000 hombres de refuerzo al ejército contra el Paraguay, que eran los que esperaba el marqués de Caxias para empezar inmediatamente la ofensiva contra los paraguayanos.

Mañana se reunirá en el Senado la comisión de peticiones y exámen de calidades. Se ha concedido a D. Narciso de Toxá y Bassols real carta de sucesion en el título de conde de Toxá, en que ha

mentir las mujeres.—Retateza, barbero y comadron. GRANDES BAILES.—Pradera de San Isidro de cuatro a ocho.

AGRITE PARA TERNIR LAS CANAS. A por la aurora del bálsamo de San Teresa. Este da brillo y evita la caída. Hay botes a 1 y 8 rs. Se venden las sustancias para hacer el bálsamo de Santa Teresa, por 8 rs. para una libra, y la receta otros 8. Preciados, 53, bajo -0

EL SEÑOR D. DIEGO QUIROGA Y PRIETO, falleció el 11 de mayo de 1863. R. I. P.

CASAS DE RECREO.—SE VENDEN AL ACOSTADO 6 a plazas, una casa con jardín y otra sin él, sitas en la villa de Pinto. Del precio y demas darán razon en esta corte, calle del Lazo, núm. 4.—

NOTICIAS.

SANTO DEL DIA 14.—San Bonifacio mártir.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de San Isidro desde por la mañana habrá más aya por la tarde vísperas solemnes de su natal. Después de reservar se hará el ejercicio de las Flores de mayo y dirá la plática D. Manuel Bercocal.—Continúa celebrándose la solemne novena de Nuestra Señora del Amparo y Buena Muerte en la parroquia de San Luis y dirá el sermón a las diez en la misa mayor D. Manuel Leoncio Montero y por la tarde comenzará los ejercicios a las seis y después del rosario se leerá la novena de San Antonio de Pádua como uno de los marcos de la misma, predicando el padre José Joaquín Montalban.—En San Antonio de los Portugueses se hará la novena de San Antonio de Pádua como en los martes anteriores y será orador D. Isidro de la Fuente y Almazán.—En la iglesia parroquial de Santiago es el tercer día de un solemne quinario que se está celebrando en honor del Profeta. Retir del siglo de la confesion San Juan Nepomuceno. A las siete de la tarde se rezará el rosario solemne el sermón que predicará D. Juan G. Rodríguez, terminando con el quinario, los gozos y la oracion del Santo y adoracion de su reliquia.—Continúan los ejercicios de las Flores de mayo predicando por la tarde en las Carboneras D. Manuel Uribe y por la noche en el oratorio del Espíritu Santo D. Isidro Castedo, y en Santo Tomás D. Basilio Sanchez Granda. Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Destierro en San Martín ó en San Sebastian.

ANUNCIOS.

DIEZ MIL LIBRAS DE SALICICION de Vich acaban de llegar al acreditado depósito de mantecas de Astorga, Olivo, 2, pastelería, y para su pronto despacho vende a 12 rs. libra, y salicichon de lengua a 14 rs.; peladillas de Alcoy a 7 rs. Botillos de Bermeja a 8 rs. libra, todo de superior calidad.—3

BIBLIOTECA EN VENTA. Se encuentra una muy buena, en la que hay una colección de tomos de decretos desde 1805 hasta el día. Los Códigos españoles y las mejores obras de derecho Calle Mayor, 97, entrepuerto, de diez a cuatro rs.—3

SAN ISIDRO. Vida de este insigne labrador y filial de su canonización, con el asistido simulariamente 32 páginas, octavo a 2 rs. 1/2. Por las de Cuesta, Leocadio Lopez y Durán. En provincias remitiendo cinco sellos de cuatro cuartos, en carta franca a D. J. P. Lopez, San Joaquin, 3, segundo.—3

DINERO.—SE FACILITAN PARTIDAS desde 1000 hasta 2000 duros y mas para colocar sobre hipotecas de casas en esta corte, y se admiten nuevas encargos dirigidos a la casa comision, calle de Facharal, 17, principal. Madrid. Horas de una a cuatro, por correo.—3

SE VENDE UNA CASA EN CHANBERI, moderna y en buen sitio, con piso bajo, principal y segundo; produce de 7 a 8 mil reales. Parla verla y tratar de justo, Corredora Baja de San Pablo, núm. 40, cuarto principal.—4

VERDADEROS BOLOS ANTIGASTRAL, gineco.—Cuan infaliblemente todas las enfermedades del estómago que no procedan de una lesion orgánica de esta viscera. Se venden en la botica de Giron, calle de León, núm. 13, y Lope de Vega, número 1.—5

SE COMPRE PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano y obligaciones de la Península. Dirijense a Manuel Moscaula, Victoria, núm. 7, escritorio.—13

DESPACHO GENERAL DE EXHORTOS. Mayor, 97, entresoto.

Se encarga de cumplimentar con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España, islas de Cuba, Puerto-Rico y las Canarias, anticipando los gastos de su cumplimiento y devolviéndolos evacuados con la cuenta documentada de los que hayan ocasionado.

Tambien se encarga de la insercion de edictos y providencias judiciales en la Gaceta de Madrid y Boletines oficiales de las provincias, y de proporcionar los documentos y partidas sacramentales que se necesitan, haciéndolos venir del punto donde están protocolizados ó archivados. La correspondencia al director D. José Amal.—Madrid.

UN MATRIMONIO DESEARIA COLOCARSE en alguna portada. Tienen personas que abonen su acreditada honradez. Dará razon el timonero del portal de la casa núm. 12 de la calle de la Luna.—2

PASTILLAS PECTORALES DE JIMENEZ.—Son un remedio eficaz para combatir y destruir toda clase de toses, aun las mas inveteradas, sea cual fuese su procedencia. Asi lo atestigua la autoridad de personas muy conocidas, segun consta en el prospecto que a cada caja acompaña. Se venden estas a los precios de 11 y 20 reales, en las oficinas de farmacia de Just, calle de Peligros, núm. 4, y en la de Ultramar, Barrio-nuevo, núm. 11, Madrid.—En Avila, Salcedo.—En Burgos, Llera.—En Zaragoza, Rios, y en otras muchas capitales se provincia.—

REBAJA POR POCOS DIAS EN LA rubrica de calzado de la calle Mayor, núm. 14.—Botinas de vaca y de charol finas a 50 rs. Idem de bacorro y sagrán con puntera a 44 y 46 rs. Idem de señora, propias para la estacion presente, 26. A la medida se aumenta 6 rs. par.—

CRISIS COMERCIAL.—CIEN CARTAS que contienen para 250 cartas y 200 sellos onerosos, 13 rs. Mas superior, 16-20 y 24 rs. Calle de la Cruz, núm. 4, próximo a las Cuatro Calles, Madrid.—12

SE HACE ALMONEDA POR DOS DIAS, Que a las diez y repas de la testamentaria de doña Dolores Charrios, depositada en la calle de las Dos Hermanas, núm. 17, cuarto principal; horas, de 10 a 4. Hay cuatro espejos de diez pies, con marcos dorados.—0

LA PERSONA QUE HUBIESE HALLADO un perrito de lana, blanco, recién esquilado de medio cuerpo, con un lunar en el lomo y una oreja de color mas oscuro, que se perdió el viernes en la calle de Toledo, se servirán a regalar en la calle del Olmo, 18, pral., en donde se dará el hallazgo.—0

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 24 reales.—Visitacion, 1, esquina a la calle del Principe. Se hacen reproducciones.

EL SEÑOR D. DIEGO QUIROGA Y PRIETO, falleció el 11 de mayo de 1863. R. I. P.

Las misas que se celebran el 14 del presente mes en el oratorio del Olivar y parroquia de San Pedro, se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

LA SEÑORA DONA MANUELA GUTIERREZ del Valle, viuda de D. Francisco Ezquerria de Rozas, ha fallecido el día 12 de mayo de 1867.

D. Josef y D.ª Matilde hijas, don Ramon Gutier ez del Valle he mano, D. Dionisio Garcia Velasco hijo político, los nietos, sobrinos y testamentarios de dicha señora (q. s. g. h.) suplican a los amigos que por olvido no hayan recibido espuela, se sircan encomendarla a Dios y asistir al funeral y misa de cuerpo presente que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el martes 14 de la nueva de la misma en la iglesia parroquial de San Luis y no continúe a la conduccion del cadáver al cementerio de la sacramental de San Justo y Pastor, en lo que recibirán favor.

Todas las misas que se celebran en el espesado día y parte que sea aplicada por el alma de dicha señora. El duelo se despide en el cementerio.

A LOS QUE VAN A SAN ISIDRO.

Subiendo por el paseo que conduce a la hermita, a la izquierda, ha fijad a su puesto con cuatro banderas, la verdadera Javiera, tan conocida por las esquisitas resquillas que espente y la baratura de los precios. Tambien en la calle de Lavapios, 39, post. loria, se hallan las mismas resquillas de la Javiera.—0

BLANCHAPORA.—SE LAVA Y PLANCHA cuantas clases de prendas se deseen, con el mayor esmero, prontitud y equidad. Las camisas de hombre a tres cuartos; las esaguas lisas a dos reales; los cortineros a 16 rs. par. Calle Mayor, 57, piso cuarto.—1

FRANCES, ITALIANO, PARTIDA DOBLE, etc.—Enseñanza oral, fácil, breve y completa.—Mr. l'avocat Louis, profesor académico, ensaña tambien a domicilio. Jardines, 8, segundo.—3

JARABE DE RABANO IODADO.—Es el mejor sustituyente del aceite de hígado de bacalao, y puede usarse en todas estaciones. Frasco, 15 rs.—Madrid, Hortaleza, 9.—Zaragoza, Esnároaga.—Valledolid, Dr. Romeo.

CÓDIGOS ESPAÑOLES. Coleccion completa 183 rs. Turco, 13, oficinas de LA LEY

SECEDE UN BONITO GABINETE CON Servicio de carruajes ó sin él. Kiosco de la Puerta del Sol esquina a la calle de la Montera.

EL PROFESOR EN MEDICINA Y CIRURJIA D. Miguel de Pons, continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demás de los aparatos génito-urinarios, como asimismo de toda clase de úlceras, por inveteradas que sean, y de la estirpacion de toda clase de tumores sin necesidad de instrumentos, Consultas, de doce a tres. Plazuela del Cordón, núm. 2, bajo izquierda.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN DON Plaquias Dalmau sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófula, el vólcero, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Gracia, núm. 24, cuarto principal.

ORDENDE LA PLAZA.—Servicio para el día 14.—Parada: Tercero de artillería y segundo batallon del primero de ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel del tercero de a pie, D. Libarito Anauz y Angulo.—Jefe de día: Señor teniente coronel del sexto montado, D. Clemente Valarde y Gonzalez (por adelantado).—Visita de hospital: sexto montado, segundo rapitan.—Reconocimiento de provisiones, farmacia, cuarto capitán.—El general gobernador, Pavia.

En el mercado de granos se ha vendido a trigo a 6'026 escudos fanega, y la medida de 2'109 a 2'400.

BOLSA.—COT. OFICIAL DE HOY 13.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Ultimo precio, and values for various bonds and securities.

CAMBIOS. Londres, 90 a fecha. 49-93. Paris, a 8 dias vista. 6-18

CAMBIO SOBRE LAS PROVINCIAS.

Table with columns: Dia, Benef, Dia, Benef, listing exchange rates for various provinces.

ESPECTACULOS PARA MANANA.

CIRCO.—A las 8 1/2.—Funcion sétima de abono.—Impar.—Primer turno de tres.—Jugar con fuego.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Un drama nuevo.—Tono alegre, discreto.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—La esposa de Salomón.

CAPELLANES.—A las 8 1/2.—Vies la libertad.—Bate.

TEATRO DEL RECREO.—(Calle de la Gracia, 3.—Un comediante.—Paris

Todas las misas, exceptuando las de punto, que se celebren el día 15 del corriente mes en el real monasterio de San Lorenzo del Escorial, en el convento de religiosas del mismo real sitio y su parroquia, así como en la de San Sebastian de esta corte el día 16, se aplicarán por el eterno descanso de

D. ISIDRO MIRANDA y su esposa D.ª MARIA DOMINGUEZ.

Los señores sacerdotes que quieran decir las misas, recibirán la limosna de 16 rs. vellón.

EL EXCMO. SEÑOR DON JOSE PASTOR Y ROVIRA, brigadier del ejército y ministro que fué del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, ha fallecido el día 13 del corriente.

Sus parientes, herederos y testamentarios ruegan a los amigos de aquel se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conduccion del cadáver que deberá efectuarse el día 14 a las once de su mañana, desde la casa mortuoria, calle de la Gracia, núm. 20, al Campo Santo general.

No se pasan esquelas.

UNIFORME. En 2000 rs. se vende uno de jefe de administración. Infantes, 10, segundo.—3

CON REAL PRIVILEGIO DE INVENCIÓN. ULTIMO ADELANTO. Lima quinientos é hiponics del p. dicuro ó callista Taverner, en su gabinete de curacion calle de la Montera, núm. 19, entrepuerto. Recibe, cura, facilita los remedios, y dá prospectos a 8 a 11 de la mañana, y de 4 a 6 de la tarde.

ALMACEN DE TABACOS HABANOS. F. DE IBARRA Y MORALES. 6, CALLE DE LA MONTERA, 6. Cajillas (marca especial) 18 rs. docena. Picadura id. id. 30 rs. libra y 15 la media id. en hebra para pipa. 30 y 15

VAPORES DE A. LOPEZ Y C. LINEA DEL MEDITERRANEO. Servicio semanal a gran velocidad entre Marsella, Barcelona, Valencia, Alicante, Málaga y Cádiz en combinacion con los ferro carrils del Mediterraneo.

GRAN EFICACIA DEL JARABE DE RABANO IODADO. El Jarabe de rábano iodado, de los Sres. Grimault y C.ª, farmacéuticos de S. A. L. el Principe Napoleon, en Paris, está preparado con el jugo de las plantas anti-escorbúticas, cuya eficacia es tan popular.

ALMONEDA POR CESACION DE COMERCIO. CALLE DE GARRETES, NUM. 7. TIENDA DE QUINCALLA. Quince por ciento de rebaja hará el dueño de dicho establecimiento sobre los precios sumamente baratos que tienen marcados sus géneros, con el objeto de liquidar sus prento las existencias y cesar en el comercio, por mas que muchos lo pongan duda.—1